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aniversario de su fundación. P10 HDAD. COLUMNA Y ESPERANZA



2 VIERNES, 27 DE SEPTIEMBRE DE 2024 Ronda semanal

Consejero delegado José Antonio Mallou Díaz  
Director de Expansión Joaquín Ladrón de Guevara 
Redacción Mamen Quintana

Dirección postal
Parque Empresarial. Avenida de la Investigación.
Parcela D-11. 11.407 Jerez de la FronteraEdita Publicaciones del Sur SA 

Ronda semanal
Dirección electrónica redaccion@rondasemanal.es   
Redacción 956 16 73 00    
Publicidad 956 16 73 00  
Comercial 626 26 34 77
comercialrondasemanal@publicacionesdelsur.net
Página web www.rondasemanal.es
Depósito legal CA-54/94

Opinión Impreso en papel 
100% reciclado

El matemático y meteorólogo esta-
dounidense Edward Norton Lorenz
puso como ejemplo de la teoría del
caos el conocido Efecto Mariposa,

explicando que si se parte de dos mundos o
situaciones globales casi idénticos, pero
“en uno de ellos hay una mariposa aletean-
do y en el otro no, a largo plazo, el mundo
con la mariposa y el mundo sin la mariposa
acabarán siendo muy diferentes. En uno de
ellos puede producirse a gran distancia un
tornado y en el otro no suceder nada en ab-
soluto”.  Una teoría que sugiere la posibili-
dad de que “un ínfimo acontecimiento co-
mo el aleteo de una mariposa puede alterar
a largo plazo una secuencia de aconteci-
mientos de inmensa magnitud”.

En un principio su idea era usar una ga-
viota para su ejemplo, pero sus colegas le
convencieron de que el término mariposa
era más poético y efectista. Pero hoy no es-
toy para ripios, ni para versos. Si el aleteo
de una mariposa en Asia puede provocar
un tornado en las Grandes Llanuras de la
parte central de los Estados Unidos… ¿Qué
puede suceder si lo que vuelan son bom-
bas, misiles y drones cargados de odio?

Miro lo que sucede en Israel, Palestina, el
Líbano, Yemen y mi alma se acongoja. La
barbarie, el rencor, la ira, la locura, el sin-
sentido y la estupidez que subyace bajo la
ignorancia que el poder y el dinero usan
cual marioneta para lograr sus viles fines…
y no me hablen de guerra de religiones por-
que no hay dios que ampare la muerte de
inocentes. Detrás de la bala y el machete
siempre está el hombre. 

Quien asesina, uniformado o no, bajo
una bandera u otra, es un cobarde, un cri-
minal, un cabrón que no tiene perdón del
dios que sea  y es que desgraciadamente co-
bardes, criminales y cabrones los hay de to-
das las nacionalidades, ideologías y creen-
cias. Pero no debemos olvidar a los buitres
que extienden sus alas. Buitres de un lado y
de otro que solo buscan carroña y odio, fan-
go para poder sobrevivir, que se han espe-
cializado a mover las cuerdas que mantie-
nen en pie a sus ejércitos de títeres de cabe-
zas rellenas de serrín.  Y aunque haya mari-
posas que dejen, tristemente, de aletear, no
podemos dejarnos llevar por el odio que
despiertan sus macabras matanzas y así
sentirnos cómodos en uno u otro bando…
Miren, sí hay dos bandos, el de los asesinos
y el de los asesinados, el que bombardea y
el bombardeado… el que dispara y el que
sangra, el que casi siempre gana y el que
casi siempre pierde… Uniformes, bande-
ras, dioses, fronteras…. Pamplinas, en un
bando solo hay unos pocos, tan ricos como
poderosos, y en el otro estamos todos nos-
otros. No debe elegir un bando, usted ya
pertenece a uno aunque no lo sepa y le ase-
guro que no es en el primero.

Sin diazepam

Imagen
de la
semana

■ Más de 200 vehículos de 30 clubes
diferentes de las marcas de
motocicletas Vespa y Lambretta se
concentraron el pasado domingo en
Ronda para celebrar la VIII Edición de
este tradicional encuentro, dejando
una imagen para el recuerdo en las
calles de la ciudad.
AYTO. RONDA

De paseo por
Ronda en Vespa

lo que debe hacer”: hablarle sobre “lo que ve
en la red y las relaciones en el mundo real”. El
sketch finaliza con una voz en off que advierte
de que muchos jóvenes están usando la porno-
grafía para aprender sobre el sexo, y les invitan
a acceder a un portal gubernamental que ofre-
ce ayuda e información al respecto.    

El vídeo se ha viralizado esta semana, aun-
que data de 2020 y forma parte de una campa-
ña de seguridad online impulsada por el go-
bierno de Nueva Zelanda. La web Infoveritas
ha desmentido que se trate de actores porno re-
ales y que sea un spot reciente. Gracias, pero el
orden de los factores no altera el producto. Lo
importante es la oportunidad del mensaje, su
trascendencia, su encaje en la realidad y que
haya llegado a millones de personas, entre
ellas -es inevitable- muchos adolescentes y
menores, en la misma semana en que la Fisca-
lía Superior de Andalucía ha alertado del au-
mento de delitos contra la libertad e indemni-
dad sexual cometidos por menores en el último
año, “fruto del consumo excesivo que este co-
lectivo hace de las redes sociales y, en particu-
lar, de las páginas de pornografía”. 

En su memoria anual, la Fiscalía dedica un
capítulo específico a este asunto y aboga por
una “actuación preventiva, basada en la for-
mación de padres y menores sobre los riesgos
que las redes suponen”, precisamente, lo que
alienta la campaña neozelandesa de hace cua-
tro años; e incluso considera necesario afron-
tar una regulación “que limite el libre acceso
de menores a contenidos inadecuados y porno-

Llaman a la puerta. Una mujer en albor-
noz, con el pelo envuelto en una toalla y
con una taza de café en la mano sale a
abrir y se encuentra con un hombre y

una mujer desnudos en su porche. Se presen-
tan. Han venido a ver a su hijo pequeño por-
que suele ver sus películas porno en internet.
La madre, cariacontecida, da una voz a su hi-
jo, y les pregunta que cómo lo hace: “usa el
portátil, el ipad, la play, su móvil, el de us-
ted...”, le enumeran. Después le explican que
normalmente actúan para adultos, “pero su
hijo no lo es, y no debe saber cómo funciona
una relación real. No hablamos de consenti-
miento, nos limitamos a darnos caña de la
buena, y nunca actuamos como en la vida re-
al”. De pronto, el pequeño aparece al fondo
del pasillo con el portátil en una mano y el
plato del desayuno en la otra. El chico se que-
da petrificado y deja caer el plato al suelo. Los
actores se dirigen de nuevo a la madre y le pi-
den que se calme, porque sabe “exactamente

gráficos”. Yo procedo de una generación en la
que el porno era lo más parecido a un producto
de estraperlo. En el instituto, alguna mañana
aparecía orgulloso un compañero porque ha-
bía conseguido un ejemplar del Lib, y todos
acudíamos excitados a su encuentro como si
hubiese conseguido las preguntas del próximo
examen de historia, pero tampoco necesitába-
mos que alguien nos explicara que aquellas
composiciones eróticas y sus ridículas contex-
tualizaciones formaban parte de una ficción
adulterada y con un único propósito que dejo a
la imaginación de cada cual. No digo que aque-
llos adolescentes fueran mejores que los de
ahora; de hecho, estoy convencido de que cada
generación es mejor a la anterior, o dispone de
mejores medios para serlo, para contribuir a
serlo. Se trata de corregir lo que impide hacer-
los mejores. 

Esta semana, los premios nacionales de fin
de carrera de nuestro país han trasladado al
gobierno un documento con sus propuestas
para conseguirlo en el ámbito educativo, y una
de sus primeras conclusiones pasan por limitar
las pantallas en clase y fomentar más la lectu-
ra. Hace más de una década, a la vuelta de Lon-
dres, un amigo me comentaba admirado: “Allí
leen hasta las estatuas”. En el metro, entre pa-
rada y parada, todo el mundo abría un libro o
un periódico. Ahora sacan el móvil para chate-
ar por whatsapp o ver vídeos de tik tok, donde
el populismo ha aprovechado para extender
sus redes. Dudo que eso nos haga mejores, sólo
más (o mal) entretenidos.    

Lo que queda del día

Menos pantallas
y más lectura
Abraham Ceballos

Lectores
en red

andaluciainformacion @andaluciainf

El Gobierno retira la
tramitación de la senda de
estabilidad para buscar
apoyos

■ Ir fuera de España a pactar los
presupuestos de todos los espa-
ñoles con un prófugo de la justi-
cia es, como mínimo, surrealista.
Juan Luis Pérez

Sánchez defiende ante la ONU
un impuesto global a las
grandes fortunas

Háblele de lo que le has perdona-
do a Cataluña propio de la co-

rrupción, ese es nuestro gobier-
no.
Dan Fegar
Que hable también del hermano
que se ha ido a Portugal pagar
menos dinero a la hacienda de
España.
Clemente Pérez
Mientras Pedro Sánchez es reco-
nocido por la ONU y en Bruselas,
FEIJOO viaja a Italia, para estu-
diar los sistemas de MELONI, la

heredera de Musolini
Francisco Manuel Borrego
Sánchez es un trepa, no se con-
forma con ser presidente de Es-
paña, aspira a algo más, que es-
tará pensando meterse en la ONU
pues cuanto antes se vaya antes
empezaremos a arreglar el desas-
tre económico y social que ha de-
jado este mentiroso y traidor
Sánchez 
Damián Pimentel

Este es su bando

Younes Nachet
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UNIVERSIDAD La alcaldesa y el rector de la Universidad de Málaga firman un convenio que refleja las acciones que hay que  

Firma del convenio entre el Ayuntamiento de Ronda y la Universidad de Málaga. RS

M.Q./RONDA | El Ayuntamiento
de Ronda y la Universidad de
Málaga (UMA) dieron este
miércoles un nuevo paso en el
camino hacia la futura im-
plantación del Grado de Fi-
sioterapia en la ciudad, su-
mándose así a los estudios de
Enfermería que ya se impar-
ten en el centro adscrito Vir-
gen de la Paz. 

Así, Ayuntamiento y Uni-
versidad firmaron el conve-
nio que permitirá avanzar en
la implantación del Grado de
Fisioterapia en Ronda. 

Este documento, refleja to-
das las acciones que debe po-
ner en marcha cada organis-
mo implicado para que esta
modalidad de estudios pueda
desarrollarse. 

“Para nosotros hoy es un
día histórico, ya que se em-
piezan a recoger los frutos de
un arduo trabajo realizado
durante años y queremos
agradecer la colaboración y
disposición tanto de los re-
presentantes de la Universi-
dad de Málaga, como de la
Consejería de Universidades
de la Junta, que han apostado
por que esta formación sea
pronto una realidad en Ron-
da”, valoró al respecto la al-

caldesa, María de la Paz Fer-
nández, tras la firma del con-
venio con el rector de la UMA,
Teodomiro López. 

Así, el acuerdo, que ha sido
completamente consensuado
por ambas partes, recoge, en-
tre otros aspectos, los pasos a
seguir para la obtención por
parte de la Junta de Andalu-
cía de la autorización necesa-
ria para impartir esta forma-
ción en nuestra ciudad. Con
ello, se amplía el centro ads-

crito existente en la ciudad,
que tiene una antigüedad de
cincuenta años. 

Comisión Mixta
Para que sea una realidad,
entre otras cuestiones, se ha
contemplado la creación de
una Comisión Mixta entre el
Ayuntamiento y la Universi-
dad de Málaga, que debe po-
nerse en marcha en un máxi-

mo de 30 días desde la firma
de este acuerdo, y que debe
formular propuestas de ac-
tuación para el desarrollo del
centro de estudios.

Fernández resaltó las bon-
dades “de la formación como
herramienta para luchar con-
tra la despoblación que pade-
ce la Serranía en los últimos

años”, al tiempo de agradecer
que la Universidad “sea una
entidad abierta a toda la pro-
vincia, facilitando así a todos
los malagueños el acceso a la

Ayuntamiento y UMA avanzan en la
implantación del Grado de Fisioterapia
PROYECTO___ Una Comisión Mixta establecerá las bases para la ampliación del centro adscrito
de Enfermería, al tiempo que se avanzará en la creación de un Campus Universitario 

misma”. 
De esta manera, indicó que

“para una ciudad como la
nuestra es esencial ampliar la
oferta académica de estudios
en todos los niveles, de mane-
ra que seamos atractivos para
todos los estudiantes de
nuestro entorno y, también,
de toda Andalucía”.

Por su parte, el rector de la
universidad, Teodomiro Ló-
pez, puso en valor “la apues-
ta constante del Ayuntamien-
to por ampliar los estudios
universitarios en Ronda y las
múltiples negociaciones que
se han desarrollado para que
pronto sean una realidad”.
Además, recordó que los la-
zos entre Ronda y la UMA
“son históricos y constantes,
como demuestra que es la
plaza decana en el desarrollo
de los Cursos de Verano”. 

Desarrollo urbanístico
Ahora, quedaría pendiente el
desarrollo urbanístico del en-
torno del centro de Enferme-
ría donde se ha previsto un
Campus Universitario para
que, una vez levantada la in-
fraestructura, se puedan es-
tablecer en el edificio los es-
pacios necesarios para poner
en marcha esta formación.
Desde el Ayuntamiento se ha
estimado que la misma po-
dría entrar en funcionamien-
to de cara al curso académico
2026/2027. 

El Área de Gestión
Sanitaria homenajea a
los profesionales que
terminan su residenciaP7

Los Antiguos Alumnos
del Colegio Menor Las
Delicias celebran el 55
aniversario P9

Ronda

La Comisión debe
ponerse en marcha en
los próximos 30 días
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AYUNTAMIENTO Será transformado para albergar unas dependencias de uso cultural

Visita al colegio de Padre Jesús, que se transformará en unas dependencias para usos culturales. RS

Avanza la reconversión 
del colegio Padre Jesús
PLANIFICACIÓN___La Delegación de Obras ha finalizado un proyecto que
reordenará todo el espacio y mejorará la accesibilidad del mismo

re libre y también para que se
use como aparcamiento, si es
necesario”, apuntó la alcal-
desa. Se ha previsto además
acabar con los problemas de
filtraciones de la cocina, que
mantendrá su uso. 

El edificio conocido como
la casa del maestro también
se adaptará para reconvertir-
lo en un entorno de despa-
chos y área administrativa y
directiva. Para finalizar, se ha
previsto pintar por completo

ses de mayor esfuerzo físico.
Por otro lado, se ha contem-

plado la adecuación del pavi-
mento del patio de la entrada,
de manera “que se puedan ce-
lebrar tanto actividades al ai-

RONDA | El Ayuntamiento de
Ronda avanza en la reconver-
sión del CEIP Padre Jesús en
unas dependencias de uso
cultural donde tengan cabida
diversos talleres municipales
culturales y otra oferta de in-
terés para los rondeños. La al-
caldesa, María de la Paz Fer-
nández, visitó las instalacio-
nes para dar a conocer los de-
talles del proyecto, que desde
la delegación de Obras se está
ultimando.

Así, adelantó que la inten-
ción del equipo de Gobierno
es promover el uso cultural de
unas dependencias muy cén-
tricas en la ciudad. Para ello,
se han previsto unas labores
de remodelación que incluye,
principalmente, tareas de re-
distribución de los espacios
para adaptarlos al nuevo uso.

De esta manera, se ha pre-
visto que en el edificio princi-
pal se van a reorganizar las
dependencias, de manera
que haya menos aulas, pero
más amplias, para dar cabida
a los talleres socioculturales y
a otras actividades que se
puedan organizar desde el
Ayuntamiento. También se
instalará un ascensor para
hacer el edificio accesible, se
adaptarán los baños y se co-
locarán máquinas de aire
acondicionado en la planta
baja, que es donde se ha pre-
visto que se celebren las cla-

el inmueble. Se ha calculado
un coste del proyecto de
125.000 euros y un plazo de
ejecución de un año.

El expediente está inmerso
en el proceso de desafecta-
ción de uso educativo por
parte de la Junta de Andalu-
cía, para que el inmueble pa-
se a manos del Ayuntamien-
to. De esta manera, se prevé
que las instalaciones puedan
estar abiertas al público de
cara al curso 2025/2026. 

LIMPIEZA Se comprarán más contenedores

RONDA | La concejal responsa-
ble de Soliarsa, María del Car-
men Martínez, ha anunciado
el comienzo de los trabajos de
reparación del pavimento de
la zona de lavado en la em-
presa municipal de limpieza,
Soliarsa. Se trata del espacio
donde se lleva a cabo diaria-
mente el aseo de los contene-
dores y vehículos destinados
a la recogida de residuos en la
ciudad. La obra está siendo
acometida por la empresa
rondeña Rimm Construccio-
nes y Reformas, con una in-
versión de 13.000 euros. 

Asimismo Martínez ha in-
formado de otras acciones

para mejorar el servicio ofre-
cido a los ciudadano como la
adjudicación de tres lotes pa-
ra la compra de contenedores
destinados a los residuos or-
gánicos. Por un lado, dos lo-
tes han sido para la empresa
Contenur mientras que un
tercero, para la compra de
contenedores de menor tama-
ño destinados al sector de las
hostelería, ha sido para SULO
Ibérica. Estos nuevos puntos
de depósito de basura orgáni-
ca entrarán en funcionamien-
to a finales de año. Además,
durante la pasada feria se
procedió a adquirir medio
centenar de contenedores de
carga trasera, ha señalado la
concejal, quien ha querido
poner en valor la apuesta del
Ayuntamiento por la empresa
de limpieza. “Estamos reali-
zando numerosas inversiones
tanto en materiales como en
personal en Soliarsa”, ha di-
cho Martínez. 

Nuevas inversiones
en Soliarsa para
mejorar el servicio
Comienzan los trabajos
de reparación del
pavimento en la zona
de lavado vehículos
y contenedores 

Se prevé que estas
instalaciones puedan
estar abiertas de cara
al curso 2025/2026

PEDANÍAS Los trabajos suponen una inversión de unos 100.000 euros y facilitarán la conexión viaria entre Padre Jesús y la Circunvalación

RONDA | El Ayuntamiento de
Ronda, a través del área de
Pedanías, ya ha puesto en
marcha los trabajos de mejo-
ra del camino Navares y Teja-
res, una destacada conexión
viaria entre la barriada de Pa-
dre Jesús y la circunvalación,
que busca aliviar el tráfico de
esta zona de la ciudad.

Como ha resaltado la alcal-
desa, María de la Paz Fernán-
dez, en una visita a la zona de
los trabajos, “son unas tareas
que reforzarán el firme de la

vía, reasfaltarán el tramo de
unos 900 metros lineales y re-
formarán toda la señaliza-
ción horizontal y vertical, pa-
ra dar más seguridad a los
conductores”. Además, la ac-
tuación incluye un refuerzo
del puente que cruza el arro-
yo de la Toma, así como labo-
res para favorecer la conten-
ción del terreno. 

Junto con ello, se ha previs-
to desarrollar una serie de la-
bores de mejora del drenaje
del camino, y se han previsto

trabajos de limpieza de todo
el entorno, favoreciendo así
la visibilidad. Para completar
esta actuación, se van a eje-
cutar hasta 200 metros de cu-
netas revestidas. 

La empresa Maygar es la
encargada de ejecutar este
proyecto, cuyas obras se pro-
longarán los próximos tres
meses. El coste del proyecto
roza los 100.000 euros. “Esta
actuación es muy necesaria
porque sirve para aliviar el
tráfico de la ciudad, ya que,

en la actualidad, además, con
el inicio de la remodelación
integral de la calle Real, su-
pone una alternativa muy
usada por los vecinos de ese
entorno y también por los pa-
dres que llevan a sus hijos al
colegio de La Inmaculada”,
ha indicado la alcaldesa.

Ésta no es la única actua-
ción que tiene pendiente Pe-
danías, ya que en las próxi-
mas semanas se van a invertir
alrededor de 145.000 euros en
varias actuaciones.

Comienzan las obras de Navares y Tejares

Visita a las obras del camino de Navares y Tejares. RS

La delegada ha visitado las instalaciones de Soliarsa. RS



Ronda semanal VIERNES, 27 DE SEPTIEMBRE DE 2024 5

Ronda  |

PEDANÍAS Expresan su apoyo a la plataforma vecinal

Los concejales del Grupo Municipal Socialista. 

M.Q./RONDA | El Grupo Munici-
pal Socialista, a través de la
concejal Fátima Fernández,
mostró este martes su preocu-
pación por el proyecto de un
centro integral de gestión de
residuos con vertedero en la
pedanía de La Indiana, don-
de se ha constituido una pla-
taforma vecinal para oponer-
se a su instalación en esta zo-
na del municipio rondeño.

Como explicó, en estos mo-
mentos el proyecto se en-
cuentra en el periodo de trá-
mites administrativos “y pre-
ocupa a estos vecinos porque
significa que los residuos se
van a reciclar en esta pedanía
provocando un malestar la-
tente para todos”, recordan-
do que algunos vecinos han
acudido en varias ocasiones
al Pleno del Ayuntamiento de
Ronda solicitando informa-
ción, “porque el equipo de
Gobierno solamente ha infor-
mado a los vecinos en el mo-
mento en que el procedimien-
to así se lo establecía”.

A su juicio, se trata de un
proyecto de una envergadura
muy importante “para que el
equipo de Gobierno hubiese
informado previamente a los
vecinos y hubiese puesto to-
das sus herramientas y su
equipo jurídico para poder
buscar una alternativa a este
proyecto que va a provocar un
gran impacto si finalmente
llega a realizarse en la peda-

nía de La Indiana, pero no so-
lamente eso, sino también en
el resto de Ronda, ya que tie-
ne un margen de afección en
El Fuerte o La Dehesa”.

El PSOE ya mantuvo un en-
cuentro con los vecinos para
conocer todos los pasos que
estaban dando y las alegacio-
nes que estaban presentan-
do, pero “hemos visto que en
los últimos plenos han veni-
do al Ayuntamiento y han re-
flejado su máxima preocupa-
ción y no hemos notado la ac-
titud que consideramos que
el equipo de Gobierno deba
tener ante ellos, ya que ni se
ha informado acerca de todas
las características del proyec-
to ni tampoco se han puesto a
ayudar e intentar que el equi-
po jurídico y técnico del
Ayuntamiento pueda facilitar
los trámites a los vecinos”.

Fernández apuntó que el
Grupo Socialista ha solicita-
do el expediente, “y estamos
pendientes de los trámites de
calificación ambiental, qui-
zás ahí sea la parte más com-
plicada, porque la pedanía
está rodeada por una impre-
sionante riqueza medioam-
biental”.

Finalmente, manifestó el
apoyo del Grupo Socialista a
la plataforma, y solicitó al
Ayuntamiento que también
lo haga, porque “los ciudada-
nos necesitan una mayor par-
ticipación en estos proyectos
que les afectan tanto, y roga-
mos al equipo de Gobierno
que en el trámite de interés
público establezca otras al-
ternativas para que el verte-
dero se realice en otras zonas
donde suponga un menor im-
pacto a la población”.

Los socialistas muestran 
su preocupación por el
vertedero de La Indiana
TRAMITACIÓN___Insta al Ayuntamiento a que en el
trámite de interés público establezca alternativas

POLÍTICA Hace referencia al sobrecoste que supone el turismo

El portavoz del Partido Socialista, Francisco Cañestro.

M.Q./RONDA | El Grupo Munici-
pal Socialista llevará al próxi-
mo Pleno del Ayuntamiento
de Ronda una moción enca-
minada a la implantación de
una tasa turística y la regula-
ción de las viviendas de uso
turístico, entre otros puntos,
y dirigida a “mejorar un sec-
tor vital para nuestra ciudad
como es el turismo”, explicó
este lunes su portavoz, Fran-
cisco Cañestro.

Para el concejal socialista,
“Ronda, gracias a la preserva-
ción y conservación de su rico
patrimonio cultural y natu-
ral, y a su diversidad de paisa-
jes y tradiciones atrae a miles
de turistas durante todo el
año del mundo entero, posi-
cionándose como uno de los
destinos más importantes a
nivel nacional e internacio-
nal”, si bien “el turismo está
generando una serie de des-
afíos que amenazan la soste-
nibilidad del sector poniendo
en peligro el trabajo que du-
rante años se ha realizado en
nuestra ciudad, tanto desde
la iniciativa privada como
desde el Ayuntamiento de
Ronda”, apuntó.  

A su juicio, “el impacto am-
biental y la presión sobre los
recursos naturales son cada
vez más preocupantes. Por
tanto resulta imperativo abor-
dar estos problemas para ga-
rantizar un modelo de turis-
mo más equilibrado que pro-

mueva la sostenibilidad y ga-
rantice beneficios equitativos
para todas las partes involu-
cradas”.

En este sentido, criticó las
campañas de promoción que
realiza en Ronda el equipo de
Gobierno que consideró “ab-
solutamente erróneas y equi-
vocadas”, ya que en su opi-
nión “no están dirigidas a
atraer el turismo de calidad
que más nos interesa. Las in-
fraestructuras que quiere
construir el equipo de Gobier-
no están lejos de preservar
nuestro paisaje y de la soste-
nibilidad que tanto se predi-
ca, más bien al contrario. In-
cluso se está despersonifican-
do nuestras calles y barrios
con decisiones más que cues-
tionables”.

En cuanto al sobrecoste
que implica el turismo, consi-
deró que recae en el “bolsillo
de los rondeños, en vez de
conseguir que sea el propio
turista que viene a visitarnos
el que lo sufrague”. Como
ejemplo, “la subida desmesu-
rada de la tasa de la basura a
las viviendas de uso turístico
de nuestra ciudad que han
pasado de pagar 50 euros a
500 euros anualmente”.

“Nosotros abogamos por la
tasa turística a los que nos vi-
sitan que es algo bien distinto
–insistió-, porque es verdad
que el turismo tiene un sobre-
coste en seguridad, en limpie-

za, en tráfico, en el manteni-
miento, y ese sobrecoste que-
remos que no lo sufraguen los
bolsillos de los rondeños, pe-
ro sí que sean los que nos visi-
tan los que lo paguen”.

Así, entre los puntos de la
moción que presentará el Par-
tido Socialista en el Pleno, se
solicita a la Junta de Andalu-
cía la regulación y el control
de las viviendas de uso turís-
tico. En Ronda existen 642 vi-
viendas de uso turístico, se-
gún explicó Cañestro, “y no
se trata de demonizarlas, es
una parte importante del tu-
rismo de la ciudad, es una
parte muy importante de in-
gresos para algunas familias
de nuestra ciudad, no se trata
de demonizarlas ni de quitar-
las, sino de regularizarlas,
antes de que se convierta en
un problema de verdad como
en otros municipios”.

Además, propone instar a
otras instituciones, especial-
mente la Junta de Andalucía,
a una mayor protección del
patrimonio histórico, así co-
mo que se mejoren las condi-
ciones laborales de los em-
pleados del sector turístico.

Asimismo, proponen instar
a la Junta a implementar una
tasa turística que sea volunta-
ria y gestionada localmente,
“a Ronda le interesa como
uno de los destinos turísticos
más importantes de la comu-
nidad autónoma”, concluyó.

El PSOE aboga por una tasa
turística y la regulación de
las viviendas de uso turístico
PROPUESTA___Presentará una moción para implantar
medidas con las que asumir el sobrecoste del turismo
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‘PUENTE DEL TURISMO’ Restaurante Tropicana, Montejaque, Drinks&CO y Hotel Boutique Palacio de la Duquesa

RONDA | Desde el Ayuntamien-
to de Ronda se han entregado
este jueves los premios ‘Puen-
te del Turismo’ que se conce-
den cada año en torno al 27 de
septiembre con motivo del
día internacional de esta in-
dustria, una de las más des-
arrolladas en la actualidad en
la ciudad. 

El acto de reconocimiento,
que ha tenido lugar en el Con-
vento de Santo Domingo, ha
servido para distinguir la tra-
yectoria de diversas entida-
des como: el Restaurante Tro-
picana, en la modalidad de
Gastronomía; el Ayuntamien-
to de Montejaque, dentro del
apartado de Turismo Activo;
el establecimiento Drinks &
CO. en la modalidad de Ocio;
y el Hotel Boutique Palacio de
la Duquesa, en la categoría de
Hostelería.

Durante el acto, la alcalde-
sa, María de la Paz Fernán-
dez, ha resaltado la “impor-
tantísima labor que día a día
desempeñan todas las empre-
sas y emprendedores cuando
suben su persiana. Ellos son
un ejemplo del escaparate
que Ronda es para el mundo,
ya que, además de productos
y servicios, ofrecen una ex-
quisita atención, ofrecen hos-
pitalidad y cariño a todo
aquel que nos visita”.  Ade-
más, ha tenido palabras de
reconocimiento a cada uno
de los premiados y ha resalta-

Los premios ‘Puente del Turismo’ reconocen la labor de varias entidades relacionadas con el sector. RS

Ronda  |

do que “la ciudad avanza ha-
cia una industria turística de
cada vez mayor calidad y eso
es, en gran parte, por el es-
fuerzo y el trabajo diario de
entidades como las que hoy
han sido reconocidas”. Es por
ello que los galardones
‘Puente de Turismo’ recono-
cen modalidades como gas-
tronomía, ocio, hostelería y
turismo activo, que confor-
man a su vez los principales
segmentos de esta industria
en Ronda y su entorno. 

Galardonados
Regentado por José Antonio
Rosado (padre), y José Anto-

nio Rosado (hijo), Restauran-
te Tropicana es un ejemplo y
modelo del funcionamiento
de una empresa familiar. Si-
tuada en el centro de Ronda,
recibió el año pasado el pre-
mio ‘Best of the Best’ que con-
cede la prestigiosa platafor-
ma TripAdvisor, al ser consi-
derado como uno de los mejo-
res restaurantes del mundo
dentro de la categoría de ‘Jo-
yas ocultas’. Un estableci-
miento que apuesta por la ca-
lidad y la innovación, y por el
consumo de productos de la
tierra.

Desde hace años, Monteja-
que viene trabajando por fo-

mentar el turismo activo y
medioambiental en su territo-
rio. Prueba de ello es que
cuenta con uno de los princi-
pales atractivos de la comar-
ca, como es la cueva de Hun-
didero-Gato. Además, recien-
temente, y con la colabora-
ción de la Diputación Provin-
cial de Málaga, ha inaugura-
do un recorrido de pasarelas y
puentes, que a 75 metros de
altura permite visitar el en-
clave natural de Hundidero,
su impresionante entrada y
su entorno. En este punto,
Fernández ha querido desta-
cas el trabajo que viene reali-
zando en favor del desarrollo

turístico natural el alcalde de
la localidad, Diego Sánchez.

Sobre Drinks & CO hay que
destacar su apuesta, además
de por el ocio, por la música y
la cultura. El negocio atesora
más de diez años de funcio-
namiento de la mano de Ja-
vier Ballesteros y Rocío Leiva,
quienes además de generar
un gran ambiente en su local,
con público de todas las eda-
des, ha puesto en marcha di-
ferentes exposiciones de pin-
tura y de fotografías, concier-
tos, presentación de libros.

El Hotel Boutique Palacio
de la Duquesa, que se inaugu-
ró en mayo en la barriada de
San Francisco y ocupa un in-
mueble histórico de gran va-
lor patrimonial, ha supuesto
un importante aumento de la
oferta hotelera de la ciudad.
La puesta en marcha de esta
infraestructura ha corrido a
cargo del grupo rondeño Mo-
rales & Arnal, y ha supuesto
la creación de un estableci-
miento de tres estrellas, que
tiene como principal caracte-
rística la exclusividad de sus
nueve habitaciones. A ello se
suma una oferta gastronómi-
ca basada en productos loca-
les y con una elaboración y
sabores únicos, y jornadas te-
máticas. En este caso es otra
empresa rondeña de eminen-
te carácter familiar, formada
por el matrimonio de Ana Ar-
nal y José María Morales.

GALARDONES___El Ayuntamiento de la ciudad pone en valor la trayectoria de diversas
propuestas en categorías como el turismo activo, la hostelería o la gastronomía

Ronda reconoce la labor de varias
entidades de la industria turística

El programa
Eracis+ logra
la integración
laboral de 9
personas

RONDA | La delegada municipal
de Derechos Sociales, Cristi-
na Durán, ha valorado muy
positivamente el desarrollo
del programa ‘Eracis+’ que se
basa en la ejecución de estra-
tegias locales para la inser-
ción laboral con itinerarios
destinados. 

Se trata de una iniciativa
orientada a personas vulne-
rables y que, desde su puesta
en marcha en mayo pasado,
ya ha conseguido que nueve
usuarios hayan encontrado
un puesto de trabajo. “Sin du-
da se trata de un buen resul-
tado para este programa”, ha
señalado Durán en una visita
al Centro Cívico El Fuerte uno
de los puntos donde se presta
atención a los usuarios junto
al Centro Cívico María Matilde
Schemm, en La Dehesa. “Es
una apuesta y un objetivo de
este Ayuntamiento el que este
centro cuente con actividad,
con programas como éste o
los desarrollados por otras
entidades como Fundación
NAIM y próximamente otras
asociaciones también del Ter-
cer Sector”. 

‘ERACIS+’ es un programa
subvencionado por la Junta
de Andalucía y el programa
social europeo del ‘Fondo+’,
cuyo montante es de
1.022.000 euros durante un
período de cuatro años. Entre
las acciones desarrolladas es-
tá la puesta en marcha de un
grupo de Whatsapp con me-
dio centenar de usuarios en el
que se informa de las ofertas
de trabajo disponibles.

EMPLEO

ENCUENTRO Restaurantes de toda la provincia participan en esta iniciativa gastronómica para celebrar los 100 años de la marca ‘Málaga’

RONDA | El pasado lunes se ce-
lebró en el Centro Integral del
Vino de Ronda el acto de pre-
sentación de la Ruta Maridaje
Centenario, una iniciativa
gastronómica diseñada para
conmemorar el centenario de
la marca ‘Málaga’ para vinos.

Con el llamativo eslogan
“Viva la madre que me parió”,
esta ruta rinde homenaje a la
tradición vinícola de la re-
gión, destacando la calidad y
versatilidad de los vinos con
Denominación de Origen Má-

laga y Sierras de Málaga.
Durante la presentación de

la ruta se desveló el cartel y el
desarrollo de una campaña
de publicidad original, prota-
gonizada por el eslogan: ‘Viva
la madre que me parió’. Una
frase con la que se pretende
reflejar el orgullo y el recono-
cimiento, por parte del propio
vino, del valor diferencial que
le aporta nuestra tierra, Mála-
ga. Es nuestra Málaga, la que
los hace singulares, únicos.

Un total de 50 restaurantes

de toda la provincia de Mála-
ga se han sumado a esta ruta,
ofreciendo menús y tapas ma-
ridadas con vinos Málaga.
Desde reinterpretaciones cre-
ativas de clásicos de la gastro-
nomía malagueña, hasta pla-
tos sofisticados como gyozas
o tartares, la Ruta Maridaje
Centenario muestra la diver-
sidad y el potencial de los vi-
nos D.O. Málaga y D.O. Sierras
de Málaga.

La Ruta forma parte de un
amplio programa de activida-

des desarrolladas a lo largo
de 2024 para conmemorar el
centenario de la marca
'Málaga' para vinos. Está or-
ganizada por el Consejo Re-
gulador de las Denominacio-
nes de Origen Málaga, Sierras
de Málaga y Pasas de Málaga,
impulsada por Fundación
Unicaja y cuenta con el apoyo
de la Asociación de Hostele-
ros de Málaga (MAHOS).

El objetivo  es poner en va-
lor la rica tradición vinícola
de la provincia.

Presentan en Ronda la Ruta Maridaje Centenario

Presentación en Ronda de la Ruta Maridaje Centenario.  RS
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ACTO DE DESPEDIDA Los doctores José A. Trujillo y Carmen Hita ofrecieron sus conferencias

M. QUINTANA/ RONDA | El Convento
de Santo Domingo acogió este
martes el acto de despedida
en homenaje a los residentes,
de medicina y enfermería que
terminan este año su residen-
cia en el Área de Gestión Sani-
taria Serranía de Málaga-Hos-
pital de la Serranía de Ronda.

Como destacó la gerente
del Área, Carmen Guerrero, se
trataba de un acto “muy espe-
cial e importante para nos-
otros, porque ellos son los
profesionales del futuro, los
que van a cuidar de nosotros,
y del colectivo de residentes
que han estado estos años,
varios se quedan en el área de
Familia”.

Este año, terminan su resi-
dencia ocho profesionales de
la especialidad de Medicina
de Familia y Comunitaria,
una enfermera de Familia, un
especialista en Medicina In-
terna y otro en Traumatolo-
gía. En total, diez médicos y
una enfermera, de los que
cuatro se quedarán en Aten-
ción Primaria y otros dos en
Urgencias. 

La directora del AGS desta-
có la celebración del acto en
el Convento de Santo Domin-
go con el objetivo de “darle vi-
sibilidad a la ciudad de Ron-
da, para que se vea que es un
sitio estupendo para que los
residentes hagan su residen-
cia. Ya se sabe que es una zo-
na de difícil cobertura en el
ámbito sanitario, pero la ver-
dad es que un área que inte-

Acto de despedida a los residentes del Área de Gestión Sanitaria Serranía. MQ

Reunión con la Gerencia del Hospital. FED. VECINAL

Homenaje a los residentes 
del Área de Gestión Sanitaria
PROFESIONALES___Seis de los médicos que han hecho su residencia en
Ronda se quedarán en Atención Primaria y Urgencias en el Hospital

Finalmente, mostró su
agradecimiento a los tutores
y al equipo docente, “que se
han volcado con ellos”.

La jefa de Estudios del AGS,
Míriam Albert, destacó que
“es una promoción muy espe-
cial, ejemplares, porque han
tenido un inicio de residencia
muy particular, tuvieron que
dejar de lado la programa-
ción de sus rotaciones habi-
tuales para dedicarse a con-
trolar la pandemia junto con
los facultativos que estaban
trabajando, especialmente en
Urgencias, y eso es de agrade-
cer, puesto que dejaron de la-
do su formación durante un
tiempo. Después la han recu-
perado con creces, han ad-

gra la Primaria en el hospital,
perfecto para hacer la resi-
dencia, un sitio cercano don-
de todos los profesionales tra-
bajamos en equipo”.

También recordó que “esta
hornada de profesionales que
terminan, especialmente a
ellos les queremos dar las
gracias en este pequeño ho-
menaje que vamos a hacer,
fueron los que estuvieron du-
rante el covid. Por aquellos
momentos en los que mostra-
ron su gran calidad humana
queremos hacerles este ho-
menaje”, y agradeció la labor
que han realizado este verano
en Atención Primaria “traba-
jando codo con codo con nos-
otros en el hospital”.

quirido todas sus competen-
cias, están más que prepara-
dos, tanto a nivel profesional
como humano”.

El discurso de despedida
de los residentes corrió a car-
go de Paloma de la Vega Ca-
rranza, EIR MFYC de 4º año.

A continuación, José Anto-
nio Trujillo, vicepresidente
del Colegio de Médicos de Má-
laga, pronunció la conferen-
cia “Inteligencia Artificial
aplicada a la medicina: la
nueva aliada en la atención
médica”. Después, Carmen
Hita, médico de Familia en
Ronda Norte, habló sobre “La
experiencia de un médico de
pueblo. El valor insustituible
del trato humano”.

VECINOS Le plantearon diversas cuestiones

M.Q./RONDA | La Federación de
Asociaciones Vecinales de
Ronda ‘Arunda’ mantuvo un
encuentro con la gerente del
Área de Gestión Sanitaria de
la Serranía de Ronda, María
del Carmen Guerrero, con el
objetivo de aunar esfuerzos
en la mejora de la sanidad de
Ronda y su comarca.

Se trata de la primera reu-
nión entre el colectivo vecinal
y la Gerencia del Área de Ges-
tión Sanitaria, un encuentro
que, según el presidente de la
Federación, Fermín Villo-
dres, transcurrió “cordial-
mente”, intercambiando opi-
niones sobre los temas que en
su día había propuesto la mis-
ma. Además, está previsto re-
alizar un intercambio de do-

cumentación entre ambas
partes y se celebrará una pró-
xima reunión para profundi-
zar en cada uno de los temas.

En definitiva, una “reunión
muy constructiva”, según la
Federación de Asociaciones
de Vecinos, que agradece la
celeridad con la que han sido
recibidos.

Precisamente, fue en julio
cuando la Federación vecinal
solicitó por escrito este en-
cuentro, concretando una se-
rie de propuestas.  

Entre otras cuestiones, pro-
ponían solicitar una actua-
ción preferente para Ronda y
su Serranía, ya que conside-
ran que “la comarca Ronda,
por su progresiva despobla-
ción, distancias entre munici-
pios, carreteras, etcétera, ne-
cesita una gestión de calidad
sanitaria”.

Además, reducir las listas
de espera, dotando al hospi-
tal de Ronda de un programa
de autoconcierto, y ampliar a
tres los equipos de ambulan-
cias medicalizadas.

La Federación valora el
constructivo encuentro
con la Gerencia del AGS
Representantes del
colectivo se han
reunido con la gerente
del Área de Gestión
Sanitaria de la Serranía
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SOCIEDAD El centro de Ronda es uno de los tres de toda Andalucía que cuentan con certificación de buenas prácticas

AROAL celebra
sus veinticinco
años de
trayectoria

Mamen Quintana
RONDA | La Asociación Ronde-
ña de Alzheimer, AROAL, está
de celebración por sus 25
años de trayectoria dedicados
a las personas que tienen Alz-
heimer y sus familiares.

La entidad celebra este
viernes en la sede de Apymer
un desayuno que quieren
compartir con todas aquellas
personas han apoyado a
AROAL de un modo u otro. 

Su presidenta, Paqui Gon-
zález, considera importante
que “la sociedad rondeña y
de la comarca sea consciente

de los años que llevamos tra-
bajando por y para la enfer-
medad de Alzheimer y todas
las demencias en general”. 

Para ellos, son tiempos de
agradecimiento, ya que hace
25 años “comenzamos con un
esfuerzo muy grande, con
mucha ilusión y con un obje-
tivo claro de lo que quería-
mos, y gracias a todas aque-
llas personas que confiaron
en nuestro trabajo y con su
ayuda fuimos capaces de lle-
gar donde estamos hoy, es
tiempo de agradecimiento a
todos y cada uno de los que

fueron partícipes de la cola-
boración con AROAL.  La pre-
sidenta de la Asociación tam-
bién agradece la confianza
que las familias de las perso-
nas que tienen Alzheimer de-
positan en “nuestro trabajo”. 

AROAL es un centro de refe-
rencia, no sólo en Ronda, si-
no en toda la Serranía y fuera
de ésta. De hecho, es uno de

los tres centros certificados
en buenas prácticas por la
Junta de Andalucía y la Con-
federación Andaluza de Alz-
heimer, junto con Córdoba y
Huelva. “Es una manera de
demostrar que nuestro traba-
jo lo hacemos muy bien -des-
taca-. Hay un equipo de profe-
sionales que se han ido for-
mando y han ido creando lo

que tenemos hoy”.
Por todo esto, este viernes a

las 10 de la mañana en Apy-
mer celebrarán un desayuno
pues “a nosotros nos intere-
saba mucho reunirnos con
aquellas personas que desde
el inicio están con AROAL y
que siguen estando. Nos pa-
recía importante  importante
reunirnos para ver la percep-
ción de cada uno. Las psicólo-
gas que comenzaron, aquella
persona que nos dio los pri-
meros ordenadores, y nos
apetecía estar rodeada de
ellos y agradecerles personal-
mente y en nombre de AROAL
ese esfuerzo que hicieron y
esa confianza que pusieron
en nuestro trabajo”, apunta la
presidenta de la Asociación.

Durante estos años ha ha-
bido un “cambio sustancial”
en la atención de las personas
con Alzheimer, ya que cuan-
do asociaciones como AROAL
iniciaron su andadura, lo ha-
cían para dar un respiro a las
familias ofreciéndoles un es-
pacio para el enfermo. Hoy en
día, gracias a las investigacio-
nes, se trabaja con las perso-
nas afectadas para ralentizar
la enfermedad. La labor que
se realiza ha cambiado, el
neuropsicólogo trabaja de
manera individual cada caso,
evalúa al enfermo, dibuja el
perfil que necesita y el trabajo
va orientado a las capacida-
des que tiene preservadas.

AROAL celebra su veinticinco aniversario. RS

Las AMPAS
valoran la
reunión con el
Ayuntamiento

M.Q./RONDA | La Plataforma de
las AMPA de la Escuela Públi-
ca emitió un comunicado pa-
ra valorar el encuentro cele-
brado la semana pasada con
el Ayuntamiento para abor-
dar, entre otras cuestiones, el
transporte de los estudiantes
a los institutos.

Además, informó acerca de
los pasos que ha dado la Pla-
taforma, en representación
de las familias con los máxi-
mos representantes del
Ayuntamiento de Ronda en
este inicio de curso.

Tras solicitar toda la infor-
mación posible, fueron cita-
dos en el Ayuntamiento a una
reunión a la que asistieron
cuatro representantes de la
Plataforma, en representa-
ción de las familias, y por par-
te del Ayuntamiento la alcal-
desa, María de la Paz Fernán-
dez, la delegada de Educa-
ción, Alicia López, el delega-
do Ángel Martínez, en calidad
de anterior delegado de Edu-
cación y delegado de Movili-
dad, Jorge Fernández.

En la reunión se hizo un
histórico de los últimos 10
años de las demandas solici-
tadas por las familias en te-
mas de transporte. accesibili-
dad y seguridad a los institu-
tos, “las cuales han sufrido
pocos cambios”, según los re-
presentantes de las AMPAS.

Por parte de la Plataforma
se les transmitió a los repre-
sentantes del Ayuntamiento
el malestar de las familias,
mientras que por parte muni-
cipal se les comunicó que, co-
mo aún no se había autoriza-
do el servicio de transporte
por parte de la Junta a los ins-
titutos, habían previsto como
alternativa ampliar las rutas
del transporte público muni-
cipal, reforzando las líneas
para cubrir las zonas residen-
ciales más alejadas.

En este punto, la Platafor-
ma les mostró la disconformi-
dad que entre las familias ha-
bía suscitado esta alternativa,
y que no era por el tema eco-
nómico en la mayoría de los
casos, pero sí porque no era
suficiente para acoger a todo
el alumnado demandante de
dicho transporte.

Por parte del Ayuntamien-
to, se les pidió que les comu-
niquen las incidencias que
haya, ya que es necesario que
se llegue a optimizar  el servi-
cio que se está prestando.

EDUCACIÓN

ENCUENTRO___La Asociación
organiza un desayuno en Apymer
para rememorar sus inicios

DISTINTIVO La certificación de la Agencia de Calidad Sanitaria de Andalucía reconoce la calidad de los servicios

Asprodisis vuelve
a recibir la
certificación de
calidad Óptima
RONDA | Fundación Asprodisis
ha recibido este jueves la re-
novación de su certificación
de calidad de la Agencia de
Calidad Sanitaria de Andalu-
cía (ACSA) para el servicio de
atención temprana que ofrece
a niños y niñas y a sus fami-
lias, así como para sus servi-
cios residenciales y de día pa-
ra adultos.

El acto de entrega de los
distintivos de calidad se ha
celebrado en la sede de As-
prodisis en Ronda y ha conta-
do con la presencia del geren-
te de la fundación, Jacinto

Castillo Domínguez; de la de-
legada municipal de Dere-
chos Sociales del Ayunta-
miento de Ronda, Cristina
Durán; del director de la AC-
SA, José Ignacio del Río Maza
de Lizana; y de las responsa-
bles del CAIT y de los servi-
cios residenciales y de día.

Con este reconocimiento, el
equipo de la entidad vuelve a
poner de manifiesto su com-
promiso con la mejora conti-
nua y la calidad de la asisten-
cia que prestan a las personas
usuarias, garantizando que
su actividad se ajusta a los es-

tándares de calidad definidos
en los manuales de certifica-
ción de la ACSA. Estos están-
dares evalúan aspectos referi-
dos a la organización de la ac-
tividad, la accesibilidad y
continuidad de la atención,
los derechos de los usuarios o
la seguridad de los procesos.

El centro de atención infan-
til temprana de la Fundación
Asprodisis ha cumplido el
89% de los 105 estándares

previstos por el programa es-
pecífico de la ACSA para cen-
tros que atienden a niños y ni-
ñas con trastornos de des-
arrollo o que tienen riesgo de
presentarlos, consiguiendo el
nivel ‘Óptimo’, el segundo de
los tres niveles del modelo de
la ACSA, que contempla una
progresión desde el ‘Avanza-
do’, al ‘Óptimo’ y al ‘Excelen-
te’. Se trata de un grado que
exige un alto cumplimiento

en estándares asociados al
mayor desarrollo de la organi-
zación, a los sistemas de in-
formación, las nuevas tecno-
logías y al rediseño de espa-
cios organizativos.

Sus servicios residenciales
y de día han cumplido el 91 %
de los 110 estándares previs-
tos por el programa específico
de la ACSA para servicios re-
sidenciales, consiguiendo
también el nivel ‘Óptimo’.

Entrega de los distintivos en la sede de Asprodisis en Ronda. FUNDACIÓN ASPRODISIS
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SOCIEDAD El acto se celebrará este sábado 28 de septiembre en el antiguo colegio con un completo programa de actividades

La Asociación de
Antiguos Alumnos
del Colegio Las
Delicias celebra 
su 55 aniversario
M.QUINTANA/RONDA | La Asocia-
ción de Antiguos Alumnos
del Colegio Menor ‘Las Deli-
cias’ celebrará este sábado 28
de septiembre el acto conme-
morativo de su 55 aniversario
con un programa de activida-
des que se desarrollarán en
las instalaciones de Las Deli-
cias, de la Fundación Unicaja.

El presidente de la Asocia-
ción de AA.AA, Rafael Aceve-
do, acompañado por el vice-
presidente y antiguo director
del centro, Jerónimo Cabeza,
y por el secretario de la enti-
dad, Pascual del Río, presen-
tó el evento en el Centro Cul-

tural Fundación Unicaja de
Ronda.

El programa incluye, ade-
más de una visita a las insta-
laciones, presentación de li-
bros, actuaciones musicales,
almuerzo y reconocimientos
a algunas de las personas que
jugaron un papel fundamen-
tal en la vida de los alumnos.

Durante la presentación,
Rafael Acevedo transmitió la
emoción que supone para los
antiguos alumnos de Las De-
licias -“los deliciosos”, como
él mismo los llamó-, volver a
reunirse para celebrar este 55
aniversario, un evento que

congregará a alrededor de 150
personas, entonces niños de
11, 12, 13, 14 y 15 años que vi-
vieron y se formaron en el co-
legio, y que aún mantienen el
contacto a través de un grupo
de WhatsApp que cuenta con
más de 140 miembros. “Ese
sentimiento de permanencia
se refleja en el cartel, ya que
el eslogan es “A por muchos
encuentros más”, explicó
Acevedo, quien aseguró que
“nos hemos quedado muy
sorprendidos de la receptivi-

dad que ha tenido el encuen-
tro porque vamos ya camino
de los 150. Eso es un exitazo
para nosotros, porque han
pasado 55 años desde que se
inició Las Delicias en 1968”.

El acto comenzará con la
acreditación de todos los asis-
tentes, “porque las caras nos
suenan pero los nombres se
olvidan”, apuntó Rafael Ace-
vedo, para realizar después
una visita a las instalaciones
de un colegio en el que se sen-
tían en familia, volviendo a

las aulas, el salón de actos, el
comedor y los dormitorios
“donde tantas noches más de
uno llorábamos acordándo-
nos de casa”, “y llorábamos
menos porque este senti-
miento que tantos años des-
pués ha brotado y que no cesa
de brotar continúa, porque
éramos una familia”.

El presidente de la Asocia-
ción de AA.AA aseguró tam-
bién que este sábado la ciu-
dad tendrá las puertas abier-
tas en Las Delicias, “estamos
muy agradecidos a Ronda,
porque durante ese tiempo en
que éramos estudiantes y sol-
dados, pero sobre todo estu-
diantes, nosotros los ‘delicio-
sos’, salíamos los fines de se-
mana y le dábamos vida a
Ronda, y Ronda nos acogió”

Por la mañana, se celebrará
un acto de reconocimiento a
la persona que administraba
las cuentas de los estudian-
tes, Antonio Barrones, quien,
a sus casi 88 años, asistirá al
evento. “Haremos una sem-
blanza de él, en la que partici-
parán todos los alumnos”.

También asistirá un grupo
de antiguas trabajadoras del
colegio, a quienes se les im-
pondrá la insignia de los

Presentación del acto que se celebra este sábado. MQ

alumnos de Las Delicias.
Además, los presentes reci-

birán el cartel con la fotogra-
fía de los alumnos y los nom-
bres de todos ellos, un trabajo
realizado por Manuel Gracia
Candelera, antiguo alumno y
propietario de la imprenta
que editó el libro del 50 ani-
versario, que ha contado con
la colaboración de Mauricio
Jiménez, diseñador informá-
tico ya jubilado.

Antes del almuerzo, habrá
una degustación de vinos de
la Bodega Descalzos Viejos,
gracias a Paco Retamero, an-
tiguo alumno de Las Delicias
llegado de Málaga que se
afincó en Ronda. Tras el al-
muerzo, a cargo de un cate-
ring de Arriate, los asistentes
vivirán una tarde de partidas
de dominó, actuaciones mu-
sicales y exposiciones de la
cartelería de las películas de
cinefórum, recopilados por
José Manuel Ríos, tebeos y la
discografía en vinilo de la
música que sonaba, a cargo
de Paco Cabrera. La jornada
terminará con una merienda
de “pan con chocolate” como
en aquellos tiempos, el him-
no de los amigos y el himno
de Las Delicias.

Acto del Día de La Legión en el acuartelamiento de Montejaque. M. DEFENSA

ACTO Estuvo presidido por el General de la División “Castillejos”

RONDA | El pasado viernes, en
el Acuartelamiento Monteja-
que, el Tercio “Alejandro Far-
nesio” 4º de La Legión con-
memoraba el CIV Aniversario
Fundacional de La Legión,
con una parada militar.

En el Patio de Armas, formó
una Agrupación Táctica,
constituida por la Xª Bandera
con su Plana Mayor, cuatro
compañías de la Xª Bandera
“Millán Astray” y el Grupo de

Caballería II “Reyes Católi-
cos”. Acompañados por la
Banda de Guerra y las escua-
dras de gastadores de las uni-
dades formadas.

La Enseña Nacional del
Tercio “Alejandro Farnesio”
4º de La Legión, ocupó un lu-
gar destacado durante el ac-
to. La parada militar, presidi-
da por el General Jefe de la Di-
visión “Castillejos”, José Ma-
nuel Vivas Urieta, consistió

en un acto solemne en el que,
una vez formada la fuerza y
rendido los honores de orde-
nanza y la correspondiente
revista por la autoridad, se re-
alizó la lectura del Real De-
creto de creación de La Le-
gión. Después, se realizó el
acto de despedida de la Ban-
dera Nacional del personal
que recientemente ha pasado
a la reserva y el nombramien-
to de Legionarios de Honor.

Nuevo aniversario de La Legión
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CONMEMORACIÓN Los actos culminarán el 7 de junio de 2025 con la salida extraordinaria de María Santísima de la Esperanza

Mamen Quintana
RONDA | La Real Hermandad de
Nuestro Padre Jesús en la Co-
lumna y María Santísima de
la Esperanza inauguró el pa-
sado sábado el calendario de
actos previstos con motivo de
su 75 Aniversario Fundacio-
nal, con una misa en la Parro-
quia de San Cristóbal y la pre-
sentación del cartel en un
emotivo acto en la Capilla del
Convento de Santo Domingo.

Los actos se iniciaron con la
misa de apertura en la Parro-
quia de San Cristóbal, engala-
nada para la ocasión, y poste-
riormente la presentación del
programa de actos y cultos
que se desarrollarán durante
este periodo jubilar hasta la
salida extraordinaria de Ma-
ría Santísima de la Esperanza
el próximo 7 de junio.

Durante el evento celebra-
do en la capilla de Santo Do-
mingo, se presentó el tráiler
del documental “75 años ata-
dos a tu Esperanza”, realiza-
do por Alejandro Lorenzo
Vargas, hermano de la Co-
lumna; el cartel conmemora-
tivo, obra de Ignacio Rangel
de Arias; y la corona y las po-
tencias para sus Sagrados Ti-
tulares, ejecutadas por el or-
febre Emilio Méndez bajo el
diseño de Curro Claros.

Además, Jorge García Gon-
zález fue nombrado pregone-
ro oficial del 75 aniversario.

La junta de gobierno de la
Hermandad, con su hermano
mayor, Diego Sánchez Pozo, a
la cabeza, estuvo acompaña-
do por la alcaldesa de Ronda,
María de la Paz Fernández, el
consiliario de la hermandad,
Juan de Jesús Báez Torres, el
que fue consiliario durante
más de 40 años Alonso Ros, el
presidente de la Agrupación
de Hermandades y Cofradías
de Ronda, Carlos Ramírez, re-
presentantes de las herman-
dades de Pasión y Gloria y de
las bandas del Miércoles San-
to, además de otras autorida-
des civiles y militares.

Un acto muy emotivo
Como destacó el hermano
mayor de la Columna, Diego
Sánchez Pozo, durante la tar-

Uno de los momentos vividos el pasado sábado durante la presentación del 75 aniversario de la Hermandad. HDAD. COLUMNA

Presentación del cartel en Santo Domingo. HDAD. COLUMNA

Ronda |

de-noche del sábado se vivie-
ron momentos “muy emoti-
vos”, tanto durante la misa
“en la que nuestro consiliario
dio por inaugurado este año
jubilar que tendrá como fin el
7 de junio de 2025 con la sali-
da extraordinaria de la Virgen
de la Esperanza”, como en la
capilla del Convento de Santo
Domingo, donde se presentó
el programa de actos que se
van a desarrollar para conme-
morar este 75 aniversario. 

También destacó Diego
Sánchez Pozo la imagen “his-
tórica” que pudo tomarse gra-
cias a la presencia de todos
los hermanos mayores que
han pasado durante estos 75
años por la Hermandad que
aún siguen vivos.  

Asimismo, agradeció la
presencia de todos los colecti-
vos que están invitados a ce-
lebrar con la Hermandad este
aniversario, “que queremos
compartir con colectivos co-
mo los medios de comunica-
ción, que van a tener una mi-
sa especial para ellos, Ayuca
y la Asociación Española
Contra el Cáncer, que tam-
bién la tendrán, las fuerzas de

seguridad del Estado o los sa-
nitarios del Hospital de Ron-
da, que serán invitados a mi-
sas especiales”.

Programación
El programa de actos con mo-
tivo del 75 aniversario de la
fundación de la Hermandad,
presentado bajo el título ‘75
años atados a tu Esperanza’,
continuará en octubre, con-
cretamente los días 25, 26 y 27,
con su participación en la Ex-
posición Nacional de Arte Sa-
cro ‘Spes Nostra (Lux Dei),
que se celebrará en el Palacio
de Congresos y Exposiciones
de Torremolinos. 

Además, el sábado 26 de
octubre se realizará una pere-
grinación a la Iglesia de la
Merced, donde se celebrará la
Santa Misa en memora de es-
te templo que fuera lugar y se-
de de cultos en la historia de
la Hermandad, e indulgencia
plenaria con motivo del Cen-
tenario de las Carmelitas Des-
calzas de Ronda. 

Ese mismo sábado, se inau-
gurará la calle Nuestro Padre
Jesús en la Columna y el reta-
blo cerámico en su honor,

una obra realizada por el ce-
ramista sevillano Francisco
Moya Toro. Será en el Pasaje
del Torero. 

En noviembre, el día 2, se
dedicará la misa mensual a
las pastorales de la Parroquia
de San Cristóbal; y el día 9 se
realizará la peregrinación a la
Iglesia del Socorro y la Santa
Misa en memoria de este tem-
plo, que fuera primera sede

canónica de la Hermandad. 
El mes de diciembre, la Se-

mana de la Esperanza, se ce-
lebrará el viernes 13 la misa
dedicada a los colegios de la
ciudad, en San Cristóbal; y en
el Convento de Santo Domin-
go, el XXXI Certamen de Poe-
sía Pedro Pérez-Clotet con la
presentación en formato digi-
tal de un libro recopilatorio
de Poesías en la historia del

concurso. 
El 18 de diciembre, será el

Rosario de la Aurora con el es-
tandarte de María Santísima
de la Esperanza por las calles
del Barrio de San Cristóbal. 

Para terminar diciembre, el
día 27 será la charla ‘La advo-
cación de la Esperanza desde
la Liturgia Hispano-Mozára-
be’ a cargo de Salvador Agui-
lera, presbítero de la Archi-
diócesis de Toledo y oficial de
la Santa Sede. 

El 11 de enero se celebrará
en San Cristóbal la misa dedi-
cada a los medios de comuni-
cación de la ciudad, y el día 18
la peregrinación a las Herma-
nitas de los Pobres. 

En febrero, el día 1, la misa
estará dedicada a la Corpora-
ción del Ayuntamiento, y del
25 al 28, peregrinación a Ro-
ma con motivo del Año Jubi-
lar declarado por el Papa
Francisco bajo el lema ‘Pere-
grinación de la Esperanza’.

El 1 de marzo se dedicará la
misa a las Fuerzas y Cuerpos
de Seguridad. El día 7 se pre-
sentará la revista especial so-
bre el 75 aniversario y el cartel
del Miércoles Santo, en la Pa-
rroquia de San Cristóbal.

El 29 de marzo será el besa-
manos de Nuestro Padre Je-
sús en la Columna, y el 30, el
pregón a cargo de Jorge Gar-
cía González. 

En abril, Semana Santa, la
misa estará dedicada el día 5
a Ayuca y a la AECC, y el día
26 se realizará un homenaje
en memoria de los fundado-
res de la Hermandad. 

Llegado el mes de mayo, la
misa del día 3 estará dedicada
a los sanitarios del Hospital
de la Serranía de Ronda; el
viernes 9 la Ermita de la Con-
cepción acogerá una charla
formativa-coloquio sobre la
historia de la Hermandad, y el
17 de mayo se realizará el tras-
lado de María Santísima de la
Esperanza desde la Parroquia
de San Cristóbal hasta la Er-
mita de la Concepción. 

El domingo 1 de junio se ce-
lebrará la misa y rezo del Án-
gelus en la Casa Hermandad;
el día 4 será el besamanos de
la Virgen de la Esperanza, y el
día 7 el aniversario llegará a
su culmen con la salida ex-
traordinaria de María Santísi-
ma de la Esperanza desde la
Ermita de la Concepción has-
ta San Cristóbal.  

La Hermandad de la Columna inicia
los actos de su 75 Aniversario
INAUGURACIÓN DEL CALENDARIO___La entidad presenta en el Convento de Santo Domingo el
cartel oficial, el pregonero, un documental y la corona y las potencias de sus Sagrados Titulares
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HERMANDADES También se presentó la tradicional revista “Aurora del Alma Mía”

RONDA | El pasado viernes, 20
de septiembre, tuvo lugar la
presentación del cartel de la
Solemne Salida Procesional
de Ntra. Sra. de la Aurora del
año 2024, consistente en una
obra pictórica del artista Enri-
que Postigo Cruz, siendo pre-
sentado por José Luis Carras-
co Martín.

El acto se celebró en el altar
barroco de la Colegiata de
Santa María Mayor, y estuvo
presidido por el Consiliario
de la Hermandad, Francisco
Sánchez, el Hermano Mayor,
Miguel Ángel Romero, y el De-
legado de Participación Ciu-
dadana del Ayuntamiento de
Ronda, Ignacio Alonso. Tam-
bién estuvo presente la Vice-
presidenta de Gloria de la
Agrupación de Hermandades
y Cofradías de Ronda, María
José González Cordón, y nu-
merosos hermanos y devotos.

En el mismo acto, también
tuvo lugar la presentación de
la tradicional revista “Aurora
del Alma Mía” que la Her-
mandad publica anualmente
en el mes de septiembre.

La Hermandad da comien-
zo a los Solemnes Cultos con-
memorativos de la Natividad
de María en honor a Nuestra
Señora de la Aurora.

Los días 25 a 27 de septiem-
bre tiene lugar el Devoto Tri-
duo en honor a Ntra. Sra. de la
Aurora, celebrándose cada
día a las 20:00 h. en la Cole-

Presentación del cartel de la Hermandad de la Aurora. HDAD. AURORA

Ponencia en el Centro Cultural Fundación Unicaja. HDAD. STO. ENTIERRO

Una obra de Enrique Postigo
anuncia la salida de la Aurora
SALIDA PROCESIONAL___El cortejo partirá este sábado 28 de septiembre a
las siete de la tarde desde la Colegiata de Santa María la Mayor

da de la cofradía al Templo.
Como es costumbre, el cor-

tejo procesional irá acompa-
ñado por los cantos de ala-
banza de los hermanos Auro-
reros, e igualmente, asistirán
también cantando los herma-
nos Auroros de Lorca. Como
novedad, la Hermandad ha
anunciado la presencia del
Grupo de Gaiteros del Centro
Asturiano de Málaga, que irá
abriendo el cortejo interpre-
tando sones de música Sacra.

Por último, el paso de la
Santísima Virgen de la Aurora
irá acompañado por la habi-
tual Banda Municipal de Mú-
sica “Aureliano la Real”.

giata de Santa María La Ma-
yor. Y el sábado, 28 de sep-
tiembre, tendrá lugar la So-
lemne Salida Procesional de
Ntra. Sra. de la Aurora, que
saldrá a las 19:00 h. desde la
citada Colegiata.

En el transcurrir de la pro-
cesión, está previsto que la
cofradía llegue a las 20:00 h.
al Santuario de Ntra. Sra. de
la Paz donde, como es tradi-
cional, la Hermandad llevará
a cabo la Solemne y Devota
Veneración en honor a su Ti-
tular, la Santísima Virgen de
la Paz, realizando, igualmen-
te, una ofrenda floral. A las
22:00 h. está prevista la entra-

En cuanto a estrenos, la
Santísima Virgen de la Aurora
portará el broche dorado con
el escudo Papal bendecido
por el Papa Francisco en el
viaje de peregrinación que re-
alizó la Hermandad en octu-
bre del año pasado, la meda-
lla de la Hermandad del San-
to Entierro conmemorativa
del 450 aniversario fundacio-
nal, y un broche obsequio de
una hermana. El cortejo estre-
nará una nueva cruz de guía
procesional, un conjunto de
diez faroles para el acompa-
ñamiento de insignias, tres
túnicas de acólitos y cinco va-
ras de representación.

HERMANDAD Charla por el 450 aniversario

El Santo Entierro en
el contexto religioso
y urbano de su barrio
RONDA | En el marco de los ac-
tos conmemorativos por el
450 aniversario de la Real
Hermandad del Santo Entie-
rro de Ronda, el pasado sába-
do se celebró una ponencia
de gran relevancia en el Cen-
tro Cultural de la Fundación
Unicaja.

El evento contó con el pro-
fesor y doctor de la Universi-
dad de Málaga, Sergio Ramí-
rez González, quien ofreció
una enriquecedora conferen-
cia sobre “La Hermandad del
Santo Entierro de Ronda en el
contexto religioso y urbano
de su barrio”.

La ponencia comenzó con
una detallada exposición so-
bre los orígenes históricos del
barrio de San Francisco, don-
de se asienta la Hermandad,
proporcionando a los asisten-
tes una perspectiva única so-
bre la evolución de la ciudad
desde su época musulmana.
El Dr. Ramírez destacó ele-
mentos clave como la Puerta

del Almocábar, el Convento
de las Franciscanas y la Igle-
sia del Espíritu Santo, ofre-
ciendo un recorrido por el
desarrollo arquitectónico y
social del entorno que dio ori-
gen a la Hermandad.

El interés de los asistentes
creció a medida que el Dr. Ra-
mírez desgranaba los aspec-
tos históricos y religiosos que
configuran la identidad de la
Hermandad, vinculándolos
al crecimiento del barrio de
San Francisco y su importan-
cia en la vida religiosa de la
ciudad. Los detalles sobre la
arquitectura y el simbolismo
de estos monumentos fueron
recibidos con gran atención,
sumergiendo a los presentes
en la historia viva de Ronda y
su patrimonio religioso.

El acto culminó con un
emotivo agradecimiento por
parte de la Hermandad, que
reconoció el valioso aporte
del Dr. Ramírez en la difusión
de la historia local.
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ARTE Fundación Unicaja Ronda, el Ayuntamiento y Cruz Roja inauguran una muestra antológica sobre la obra del desaparecido artista

Ronda rinde
homenaje a
Jesús González
de la Torre

RONDA | Fundación Unicaja
Ronda, el Ayuntamiento de
Ronda y Cruz Roja Ronda rin-
den homenaje al pintor Jesús
González de la Torre con una
exposición antológica en el
Museo Fundación Unicaja Jo-
aquín Peinado de Ronda. El
responsable de Artes Plásti-
cas de la Fundación Unicaja,
Rafael Valentín López; la al-
caldesa de Ronda, María de la
Paz Fernández; la viuda del
pintor, Concepción Mateos, y
el comisario de la exposición,
Antonio Lasanta, inaugura-
ron la muestra que puede vi-
sitarse hasta el próximo 30 de
noviembre. 

Esta iniciativa celebra el ar-
te irrepetible de Jesús Gonzá-
lez de la Torre, hijo adoptivo
de Ronda, cuya obra se en-

cuentra entre las más desta-
cadas del paisajismo español
de la segunda mitad del siglo
XX y las primeras décadas del
XXI. La exposición recorre la
trayectoria del artista a través
de 24 pinturas que reivindi-
can la figura de Jesús Gonzá-
lez de la Torre como uno de
los pilares artísticos que han
perfilado el paisaje poético y
plástico de Ronda. La Ciudad
del Tajo es una de las grandes
protagonistas de su obra, a
través de paisajes con vistas
desde el aire y místicas inter-
pretaciones o que retratan es-
pacios emblemáticos como el
Tajo, el Convento de Santo
Domingo o los Baños Árabes.  

La propuesta también exhi-
be los retratos de ilustres au-
tores de las letras españolas

como Pío Baroja, Miguel de
Unamuno, Juan Ramón Jimé-
nez, María Zambrano o Rafael
Alberti, entre otros. Junto al
Museo Fundación Unicaja Jo-
aquín Peinado de Ronda,la
muestra se completa con las
piezas de González de la Torre
que el Ayuntamiento de Ron-
da exhibe de forma perma-
nente en la antigua capilla del
Palacio de Congresos y Expo-
siciones Convento de Santo
Domingo.

Colección
La obra de Jesús González de
la Torre está presente en la
Colección de Arte Fundación

Unicaja, con 86 pinturas que
fueron donadas a la institu-
ción por el propio autor para
su estudio y difusión, y que
han recorrido, de manos de la
Fundación, diversas salas de
Andalucía en exposiciones
temporales. Ahora, gracias a
la generosidad de su viuda,
Concepción Mateos, los doce
retratos de personajes rele-
vantes de la literatura espa-
ñola expuestos en esta mues-
tra se incorporarán a los fon-
dos de la biblioteca del Museo
Fundación Unicaja Joaquín
Peinado, que lleva por nom-
bre “Jesús González de la To-
rre”, y que alberga los archi-

vos personales y profesiona-
les del pintor. 

Biografía
De la dilatada y fructífera bio-
grafía, Jesús González de la
Torre nació en Madrid el 7 de
junio de 1932. Estudió la ca-
rrera de Derecho, que alternó
con la asistencia a las clases
de pintura del Círculo de Be-
llas Artes de Madrid. 

Realizó su primera muestra
individual en la Sala Alfil
(Madrid, 1958) y, posterior-
mente, se vinculó a la Galleria
Il Vaglio de Florencia, entre
1970 y 1973, siguiéndole un
buen número de galerías es-

pañolas, italianas y nortea-
mericanas; destacando, por
poner un solo ejemplo, su
vinculación con la neoyorki-
na galería Schneider. En 1983
se celebró su primera retros-
pectiva en el Torreón de Lozo-
ya de San Martín (Segovia), y
en 1997, una itinerante por di-
versas localidades de Castilla
y León. 

Su evolución pictórica,
siempre activa, contó con tres
etapas bien diferenciadas: la
pintura castellana próxima a
la Escuela de Madrid, la etapa
expresionista y matérica y la
etapa metafísica. A lo largo de
su trayectoria estuvo muy
vinculado a la ciudad de Ron-
da, siendo nombrado Hijo
Adoptivo de esta ciudad en el
año 2000.

Asimismo, fue galardona-
do con diversos premios, en-
tre los que destacan la Meda-
lla de plata de Arte Universi-
tario (1956) o el Premio Anice-
to Marinas a la trayectoria ar-
tística (Segovia, 2000), sien-
do Académico Correspon-
diente de la Real Academia de
Historia y Arte de San Quirce
de Segovia desde 1980. Du-
rante su dilatada trayectoria
profesional celebró más de 40
exposiciones individuales y
más de 100 colectivas.

La exposición ‘Homenaje a
Jesús González de la Torre’
puede visitarse hasta el 30 de
noviembre en el Museo Fun-
dación Unicaja Joaquín Pei-
nado de Ronda de lunes a
viernes de 10:00 a 17:00 horas
y los sábados de 10:00 a 15:00
horas. 

Inauguración de la exposición dedicada al desaparecido artista, Hijo Adoptivo de Ronda. FUNDACIÓN UNICAJA

Presentación del cartel anunciador de la Real Feria del Barrio de San Francisco. RS

EXPOSICIÓN___En el Museo Fundación
Unicaja Joaquín Peinado de Ronda

FIESTAS El cartel anunciador es una obra del autor Carlos Chaurdelot que lleva por título Barrio del Espíritu Santo

El Barrio de San
Francisco celebra
su Real Feria del 
3 al 6 de octubre
RONDA | La alcaldesa de Ronda,
María de la Paz Fernández,
presentó este miércoles el
cartel anunciador de la Real
Feria del Barrio de San Fran-
cisco, que se celebrará del 3 al
6 de octubre .

Los actos tendrán lugar en
la emblemática plaza de Rue-
do Alameda y su entorno,
gracias a la colaboración de
la Real Hermandad del Santo
Entierro de Cristo y la Asocia-
ción de Vecinos Barrio San
Francisco, en el desarrollo de

la programación de activida-
des que se dedicarán a todos
los públicos. 

La imagen que ilustra el
cartel anunciador de esta tra-
dicional feria es una obra que

lleva por título Barrio del Es-
píritu Santo (Ronda) de técni-
ca aguada en tinta china

El autor es Carlos Chaurde-
lot y de la que el cronista,
Faustino Peralta ha hecho

una composición gráfica.
Se trata de un pintor afin-

cando en Ronda, desde hace
años. De gran reconocimien-
to y prestigio en el mundo
asiático: China, Tailandia.

Macao… Ha recorrido el mun-
do entero, como un auténtico
viajero romántico, y sus dibu-
jos se encuentran repartidos
en grandes museos de todo el
mundo. 

La alcaldesa concluyó invi-
tando “a todos los rondeños a
que participen en esta feria
tan entrañable en cuya orga-
nización llevamos inmersos
desde hace meses”. 

El Ayuntamiento
cuenta con la
colaboración del 
Santo Entierro y la
Asociación de Vecinos
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Ronda  |

ARTES ESCÉNICAS El centro incorpora este curso una nueva disciplina, “Teatro Textual”

RONDA | Es grande y admirado
el recorrido de esta escuela
que hace seis años se asentó
en nuestra ciudad para ofre-
cer un abanico más amplio de
posibilidades en el ámbito
cultural.  

El Centro de Artes Escéni-
cas, dirigido por el conocido y
polifacético artista Ángel
Manzano, suma nuevas disci-
plinas para este nuevo curso. 

Con más de una treintena
de obras a sus espaldas estre-

El Centro de Artes Escénicas lleva ya seis años ofreciendo un amplio abanico de posibilidades en el ámbito cultural. ENTRE BAMBALINAS

Entre Bambalinas, el lienzo
perfecto para formarse
artísticamente en Ronda
NUEVO CURSO___Aún quedan plazas en alguna de las disciplinas que imparte

clases de “Baile Moderno In-
fantil”, “Baile Moderno Juve-
nil” “Baile Moderno Adulto”
o “Hip- hop”. 

Nueva apuesta
Como oferta nueva se ha
apostado por el denominado
“Teatro Textual”, que rápida-
mente ha tenido un gran éxito
y que también tiene sus pla-
zas cubiertas. 

El 1 de Octubre comienza el
curso, en algunas disciplinas

nadas en la Ciudad del Tajo
con una calidad exquisita,
vuelve a ofertar las discipli-
nas de “Teatro musical Juve-
nil/Adulto” y “Teatro Infan-
til”, la primera, con plazas ya
agotadas. 

“Canto” es otra materia que
se imparte en el centro para
todas las edades y para aque-
llos amantes de la música que
quieran perfeccionar su voz. 

La danza también cobra un
papel fundamental con las

no quedan plazas y en otras
están a punto de agotarse,
¡Así que no te quedes sin la
tuya! Ya sea con el Teatro, el
Canto o la Danza urbana, En-
tre Bambalinas es un espacio
único y una oportunidad para
cualquier persona que tenga
alguna inquietud artística,
para desarrollarse en un en-
torno seguro, autodescubrir-
se, utilizando el arte como te-
rapia y como una herramien-
ta en sus vidas.

Cartel de la obra. 

■ El Teatro Municipal Vicente
Espinel acoge este viernes
una obra de teatro enmarca-
da dentro de la programación
del Año de Espinel con moti-
vo del 400 aniversario de su
fallecimiento. La obra ‘Auto-
rretrato Espinel: Marcos de
Obregón’ se representará en
el teatro a las 21.00 horas, de
la mano de ‘Jóvenes Clásicos’,
una compañía malagueña
que centra su actividad en ha-

TEATRO
Teatro con Vicente
Espinel

■ Los amantes del jazz tienen
una cita el próximo 12 de oc-
tubre con la buena música. La
asociación Rondajazz organi-
za el concierto de ‘Javi Ortí
Quartet’ en su sala de con-
ciertos en calle Guadalete, 10
el próximo día 12 de octubre.
El colectivo continúa así fiel a
su objetivo de promocionar el
jazz, el blues y los estilos de
música relacionados con és-
tos, así como por fomentar la
música en vivo en su sala de
conciertos para disfrute de
los aficionados de Ronda y la
comarca. 

JAZZ
‘Javi Ortí Quartet’ 
en Rondajazz

■ La cantante rondeña María
Villalón vuelve a actuar en su
ciudad natal después de cin-
co años sin hacerlo. La Dele-
gación Municipal de Cultura
ha anunciado el concierto de
María Villalón para el próxi-
mo 25 de octubre en el Teatro
Municipal Vicente Espinel.
Será a las ocho y media de la
tarde. Una oportunidad para
volver a escuchar una de las
voces más representativas de
nuestra ciudad. Las entradas
pueden adquirirse en
www.giglon.com. 

CONCIERTO
María Villalón vuelve
a actuar en Ronda

■ El Teatro Vicente Espinel
acogerá nuevamente la repre-
sentación de la adaptación
musical de ‘Cabaret’ por parte
de la Escuela de Artes Escéni-
cas Entre Bambalinas este 19
de octubre, a las 20.30 horas.
Lo que se recaude se destina-
rá a la Hermanad del Huerto
de Ronda. El montaje contará
con una escenografía renova-
da y un nuevo elenco com-
puesto por 12 actores. El mu-
sical se representará en la Es-
cuela Superior de Arte Dra-
mático de Málaga y en el Tea-
tro Cervantes de Almería.

MUSICAL
‘Cabaret’, de nuevo
en Ronda

■ Los amantes del arte urba-
no no pueden perderse la Li-
ga Nacional de Graffiti, del 4
al 6 de octubre. La localidad
se suma a otras ciudades co-
mo son Lerma, Avilés, Ferrol,
Acula y Tarifa, siendo la úni-
ca de la provincia de Málaga
en este circuito. La liga cuen-
ta con los 26 mejores artistas
del graffiti y el arte urbano del
país, que lo recorren cada
temporada realizando distin-
tas paradas, con el objetivo de
acercar el arte mural a un pú-
blico cada vez más amplio e
interesado por esta técnica.

ARTE URBANO
Liga Nacional del
Graffiti en Ronda

Breves

cer teatro contemporáneo a
partir de textos clásicos, que
adaptan y aproximan al pú-
blico de hoy. 

Presentación de las obras de teatro del mes de octubre. RS

CULTURA Cita con el teatro en octubre

RONDA | La delegada de Cultu-
ra, Rebeca Muñoz, ha presen-
tado dos nuevas actividades
en el Teatro Vicente Espinel
este próximo mes de octubre.
Así, ha explicado, el conocido
actor Rafael Álvarez ‘El Brujo’
vuelve a Ronda con “una per-
sonal interpretación del píca-
ro más conocido de toda la li-
teratura española: el Lazari-
llo de Tormes en la que, res-
petando el texto original, in-
troducirá algunas pinceladas
de la actualidad”. La cita será
el próximo viernes 11 de octu-
bre a las 21.00 horas. Las en-
tradas se pueden adquirir al

precio de 15 euros en la propia
Delegación de Cultura (plaza
de La Merced s/n) o en
www.giglon.com.

Por otro lado, y de la mano
de Culturama, el próximo el
viernes 4 de octubre llegará a
Ronda, la comedia ‘Gólosa’.
Se trata de un espectáculo de
la compañía Perita Produc-
ciones y Factoría Echegaray
que tendrá lugar a las 21.00
horas. 

Según ha señalado la res-
ponsable municipal de Cultu-
ra, se trata de una interesante
propuesta que llega a través
de este programa dependien-
te de la Diputación de Mála-
ga, y tendrá entrada libre has-
ta completar aforo.

La edil ha invitado a los
amantes del teatro a que re-
serven huecos en sus agendas
para acudir a sendas citas
que proponen diversión y
buen hacer a partes iguales.

‘El Brujo’ vuelve 
a Ronda con ‘El
Lazarillo de Tormes’
La programación
cultural de octubre
incluye también la
comedia ‘Gólosa’, de la
mano de Culturama
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CORTES DE LA FRONTERA Contribuirá a la promoción cultural y turística del pueblo

CORTES | El municipio de Cortes
de la Frontera celebrará el
próximo 5 de octubre una
nueva edición de su concurso
de pintura rápida al aire libre.
Se trata de un evento cultural
y artístico que este año alcan-
za su quinta edición y cuenta
con el apoyo de la Diputación
de Málaga.

Así lo ha dado a conocer la
vicepresidenta Antonia Le-
desma junto a José Antonio
Zurera, alcalde de Cortes de la
Frontera, durante la presen-
tación del certamen de pintu-
ra rápida que consiste en cre-
ar una obra que refleje paisa-
jes, visiones, aspectos y/o in-
terpretaciones plásticas de
Cortes de la Frontera, inclui-
da la Estación de Cortes, en
un tiempo limitado desde
cualquier rincón del munici-
pio.

Ledesma ha felicitado al
Ayuntamiento de Cortes de la
Frontera por recuperar esta
iniciativa, y ha añadido que
contribuirá a la promoción
cultural y turística del muni-
cipio, poniendo en valor tan-

to su entorno natural como el
patrimonio de la localidad.

Tal y como ha explicado el
alcalde, el municipio recupe-
ra esta iniciativa tras un año
de parón y celebra así su
quinta edición. "En ediciones
pasadas ha llegado a congre-

gar a medio centenar de artis-
tas, entre aficionados y profe-
sionales procedentes de dis-
tintos puntos del país", ha re-
cordado Zurera.

La inscripción es libre y
gratuita y podrá realizarse el
mismo día del concurso de

8.30 a 12.00 horas. Desde las
8.30 hasta las 17.00 horas, los
participantes podrán crear
sus obras. Se admitirán todas
las técnicas y corrientes esté-
ticas, y cada pintor debe ir
provisto del material necesa-
rio para su obra. 

Momento de la presentación del certamen en la sede de la Diputación de Málaga. RS

Vuelve el Concurso de
pintura rápida al aire libre
BASES___Las obras deberán reflejar paisajes, visiones, aspectos y/o
interpretaciones plásticas del municipio, incluida la Estación de Cortes

Ronda  | Comarca

Breves

PUJERRA | La campaña de re-
colección de la castaña se ha
iniciado en determinadas zo-
nas del Valle del Genal con la
recogida de las variedades
más tempranas. La produc-
ción volverá a ser baja al igual
que la temporada pasada,
aunque la calidad del fruto es
buena. La comarca encadena
varios años consecutivos de
volúmenes muy discretos de
cosechas y este año incluso
puede ser menor que en 2023,
cuando sólo se llegó a los
72.000 kilos.

VALLE DEL GENAL
Baja cosecha de
castañas

FARAJÁN | En los próximos días
el municipio de Faraján pon-
drá en marcha un centro de
educación infantil dirigido a
menores de 3 años de las loca-
lidades de Alpandeire, Júzcar
y Faraján. Este servicio, que
será prácticamente gratuito
para las familias ya que sólo
abonarán el coste de los ma-
teriales, nace de la colabora-
ción entre los Ayuntamientos
de los tres municipios y el
CDR Montaña y Desarrollo, y
está abierto a la inscripción
de niños y niñas de otros pue-
blos del entorno. La próxima
semana el centro de educa-
ción infantil comenzará su
andadura en Faraján, a sólo 5
minutos de Alpandeire y Júz-
car, en un espacio que se está
determinando en estos días
previos. El único requisito pa-
ra acceder al servicio es com-
pletar un sencillo curso en-
marcado en el Programa Esta-
tal FSE+ de Inclusión Social.

FARAJÁN
Servicio de
educación infantil

CAÑETE LA REAL | El municipio
de Cañete la Real celebró el
pasado sábado la VII CÑT
Cross Trail, una prueba de-
portiva que desde su naci-
miento ha logrado convertir-
se en referente y en una cita
imprescindible en el calenda-
rio de carreras por montaña
para muchos corredores y co-
rredoras. Esta edición ha es-
tado marcada por la emoción,
el recuerdo y el sincero home-
naje a dos aficionados a las
carreras y al deporte de mon-
taña, naturales de la comar-
ca, que desgraciadamente
han perdido la vida en las úl-
timas fechas. Más de 500 de-
portistas participaron en la
prueba. El recorrido estuvo
dividido en dos modalidades
y discurrió por caminos y sen-
deros que serpentean por pa-
rajes del entorno natural del
municipio. Una prueba de 12
kilómetros y otra de 26 kiló-
metros.

CAÑETE LA REAL
VII edición de la CÑT
Cross Trail

JUBRIQUE | El Ayuntamiento
de Jubrique ha procedido re-
cientemente a la adquisición
de un inmueble en el casco
urbano cuyo espacio será de-
dicado a la creación de un fu-
turo centro multifuncional. El
inmueble se encuentra en ca-
lle Llanada, es céntrico, acce-
sible y dispone de una super-
ficie de unos 350 m2 en dos
plantas. Su adquisición ha
supuesto una inversión de
30.000 euros por parte del
Consistorio.      Desde el Ayun-
tamiento  se ha indicado que
con la compra de esta vivien-
da, una vez sea rehabilitada
en diferentes fases, se persi-
gue el propósito de centrali-
zar los diferentes servicios
que se ofrecen a la población
adulta del municipio, iniciati-
vas y actividades culturales,
educativas, lúdicas y deporti-
vas que actualmente se des-
arrollan en distintos lugares
de la localidad.

JUBRIQUE
Futuro centro
multifuncional

IGUALEJA | El próximo 12 de octubre, con motivo del Día de la
Hispanidad, el municipio de Igualeja celebrará una corrida
de toros que contará con la participación de los diestros Ja-
vier Orozco, de Ronda, Venegas, de Jaén, y José Garrido, de
Badajoz, que lidiarán seis toros de la ganadería de Julio de
la Puerta de Osuna. El festejo comenzará a las cinco de la
tarde en la plaza de toros de Igualeja, en la carretera de San
Pedro de Alcántara-Ronda, km. 16. El precio de las entradas
en tendido general es de 30 euros, y de 50 euros para la en-
trada en barrera. Las entradas se pueden comprar ya en el
Ayuntamiento.

IGUALEJA

Una corrida de toros para el
Día de la Hispanidad

CARTAJIMA | El Ayuntamiento de Cartajima ha puesto en mar-
cha la cuarta edición de un proyecto a través del que en esta
ocasión dos jóvenes cartajimeñas, Alba y Alicia González,
están creando murales artísticos en diferentes puntos del
municipio.

CARTAJIMA

Crean murales artísticos en
varias zonas del municipio
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Rumbo al Trofeo Andalucía Sub 15-17

Fran Gil volvió a competir tras su lesión y volvió a subirse a lo alto del podio en categoría de dobles masculinos en Vitoria. CB RONDA

M.Q.
RONDA | El Club Badminton
Ronda ha superado un inten-
so y fructífero fin de semana
en el que a la concentración
en el Centro de Tecnificación
de Huelva hay que sumar las
competiciones celebradas en
Mazagón y Vitoria con repre-
sentación rondeña.

Con respecto al primer ca-
so, el club ha participado en
la concentración celebrada
en el Centro de Tecnificación
de Huelva, en el que estuvie-
ron presentes Clara Sánchez y
Óscar Gutiérrez, que tuvieron
sesiones de entrenamientos
técnicos desde el viernes al
domingo acompañados por el
técnico local Alejandro Ca-
ñestro, compartiendo con-
centración con más de 20 ju-
gadores y técnicos de distin-
tos clubes de Andalucía.

Por otro lado, en Mazagón

se disputaba el sábado el pri-
mer Top TTR absoluto tras el
verano, en el que han partici-
pado Irene Castaño y Mario
López. La rondeña quedó en
tercera posición del indivi-
dual femenino absoluto y en
idéntica posición culminó su
participación Mario  en el do-
bles mixtos. Por último, Fran
Gil volvió a competir tras su-
perar una lesión del rotulia-
no. Lo hizo en el máster se-
nior de Vitoria, donde consi-
guió el primer puesto en do-
bles masculinos junto a Víc-
tor Medina de Madrid. En la
modalidad individual B1 no
pudo pasar de ronda. Tam-
bién el club tuvo representa-
ción en la parte arbitral gra-
cias a María Jose Sánchez 

La próxima cita para el club
será este fin de semana en el
trofeo de Andalucía Sub15-17
de Huelva.

BADMINTON Intenso y fructífero fin de semana para los integrantes del Club Badminton Ronda en Huelva y Vitoria

RESULTADOS___Irene Castaño y Mario López fueron terceros y Fran Gil fue primero en dobles masculino

CIUDAD DEPORTIVA La ayuda permitirá abonar casi la mitad del coste de los trabajos previstos, valorados en alrededor de 482.000 euros

Ronda obtiene
una subvención
para las pistas
de atletismo

RONDA | El Ayuntamiento de
Ronda ha obtenido una sub-
vención que permitirá culmi-
nar la renovación de las pis-
tas de atletismo de la Ciudad
Deportiva rondeña en una se-
gunda fase de los trabajos,
cuya primera fase ya fue com-
pletada por parte municipal. 

Así lo ha explicado este jue-
ves la alcaldesa de Ronda,
María de la Paz Fernández,
quien ha anunciado que la lo-
calidad ha obtenido una sub-
vención de la Junta de Anda-
lucía en régimen de concu-
rrencia competitiva y que per-
mitirá finalizar la renovación
de las pistas de atletismo de
las instalaciones deportivas

de la ciudad. 
Como ha indicado la regi-

dora local, “desde el área de
Obras tenemos ya el proyecto
de renovación de estas pistas
de atletismo, que serían la se-
gunda fase de la actuación,
ya que la primera la acometi-
mos hace unos meses. Así,
dedicaremos la subvención a
completar la remodelación de
las cinco calles que compo-
nen estas instalaciones de-
portivas muy demandadas
por los usuarios, además del
entorno del resto de discipli-
nas dedicadas al atletismo, es
decir, el área de salto de lon-
gitud, de altura y lanzamien-
to de peso”.

El presupuesto base de lici-
tación de esta actuación es de
482.000 euros, y la subven-
ción otorgada por el Gobierno

andaluz supone el 42% del
coste total de la obra. 

Con respecto de las ayudas,
María de la Paz Fernández ha
resaltado que “el proyecto de
Ronda ha sido uno de los 64
que van a recibir esta subven-
ción, una noticia muy impor-
tante, ya que se habían pre-
sentado más de 590 proyectos
y nosotros somos unos de los
beneficiados”.

Con respecto de los traba-
jos que se han previsto, cabe
resaltar que consisten en la
eliminación del suelo exis-
tente en la actualidad, la lim-
pieza en profundidad del en-
torno, la instalación de un
nuevo suelo de pavimento
sintético prefabricado y las
delimitaciones de anchura y
seguridad que establece la
normativa vigente en la ac-

tualidad, el pintado de las ca-
lles y del resto de la señaliza-
ción reglamentaria y de los
correspondientes bordillos
de aluminio. 

El plazo de ejecución pre-
visto en la memoria efectua-
da por el área municipal de
Obras del Ayuntamiento de
Ronda establece alrededor de
tres meses para completar es-
ta actuación. 

Visita a la Ciudad Deportiva de Ronda, donde se acometerá esta segunda fase de los trabajos. RS

PLAZOS___Esta segunda fase de la
actuación se completará en 3 meses

La primera fase de
renovación de las
pistas se completó
hace unos meses
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El Museo de Ronda, ubica-
do en el Palacio Mondra-
gón, acaba de estrenar un
mapa interactivo de los

restos romanos del yacimiento
arqueológico de Acinipo, que
tiene como objetivo dar a cono-
cer uno de los vestigios más im-
portantes de Andalucía de una
manera completamente nove-
dosa, facilitando además su co-
nocimiento a aquellas personas
que tengan alguna discapacidad
visual.

La maqueta ha sido elabora-
da por un equipo de arqueólo-
gos y expertos de la Universidad

Para la
realización de
la maqueta se
ha elaborado
un gemelo
digital del
teatro romano
de Acinipo a
través de un
vuelo con dron

“Desde aquí queremos agra-
decer a la Universidad la ejecu-
ción de este trabajo que nos per-
mite, por un lado, poner en valor
uno de los vestigios romanos y
tesoros patrimoniales más im-
portantes de Andalucía y que,
también ayuda a favorecer la in-
clusión real en nuestra socie-
dad”, ha valorado al respecto de
esta iniciativa la alcaldesa, Ma-
ría de la Paz Fernández, durante
una visita al Museo acompañada
por el rector de la Universidad de
Málaga, Teodomiro López, y el
director de la delegación de la
ONCE en Ronda, Francisco Javier
Gómez. ■

de Málaga (UMA), entidad que
ha desarrollado este elemento a
través del Plan Propio. 

Para ello, se ha elaborado ge-
melo digital del teatro romano de
Acinipo, a partir de un vuelo con
dron. 

De esta manera, y tomando
como base todo el material reco-
pilado, se ha realizado una re-
producción utilizando nuevas
técnicas de impresión 3D que ha
permitido recrear en una maque-
ta con finalidad tiflológica, que
permite aproximar este  monu-
mento romano a la ciudadanía,
especialmente a las personas
con discapacidad visual.  

El Museo de Ronda estrena
mapa interactivo de Acinipo

Visita al Museo de Ronda, donde se encuentra la maqueta interactiva del teatro romano de Acinipo. RS

PATRIMONIO Fomenta el conocimiento del yacimiento a personas con discapacidad visual

INICIATIVA__La maqueta ha sido elaborada por arqueólogos de la Universidad
de Málaga a través de un estudio con dron de los restos de la ciudad romana


